

SUSCRICION:

CENTRO-AMÉRICA.

1 año.....	\$ 9-00
9 meses.....	5-00
3 meses.....	2-75
1 mes.....	1-00
Número suelto.....	0-10

OTRO DIARIO

Remitidos:

1 columna de corriente...	\$ 5-00
1 columna de periódico...	7-50

Anuncios:

1 centímetro en columna..	0-05
---------------------------	------

Comunicados de interés:

Gratis, á juicio de la empresa.

DE POLÍTICA, INTERESES GENERALES, ANUNCIOS Y NOTICIAS.

OFICINA,

Calle del Cuño, n° 8.

REDACTORES: FEDERICO PROAÑO Y JUAN F. FERRAZ.

San José, miércoles 17 de febrero de 1886.

FRANCISCO HUETE,

Administrador.

ALMANAQUE.

Febrero de 1886.

ESTE MES TIENE 28 DIAS.

Miércoles 17.—San Julián de Capadocia; Santos Teodulo y Rómulo, mártires; San Policarpo, obispo y mártir.

Jueves 18.—San Simeón, mártir, segundo obispo de Jerusalem; San Eladio, arzobispo de Toledo.

LUNA LLENA á los 39 minutos de la tarde.—De hoy al 24 habrá truenos y rayos y algunas gotas de agua.

Los diputados.

Aun ejerciéndose prudentes precauciones de parte del poder supremo, seguros estamos que una vez se designarían para la representación nacional, individuos que fueran honra del país, y que en tocándose cualquiera cuestión grave en el seno de la Asamblea, supiesen tratarla debidamente.

El Soberano Congreso es lo más respetable que encierra el organismo social; de su seno ha de partir la luz y la vida del pueblo, y él ha de ser el responsable del porvenir nacional.

Este gobierno de hombres jóvenes y sanos, de quien esperamos la completa regeneración de la Patria, necesita de una Cámara verdaderamente modelo, y el partido representado por el periódico *Boletín Electoral* y por los clubs eleccionarios que en todo el país se han formado, llamado está á obrar en su terreno propio, para que la elección de diputados sea dirigida con acierto para bien de la Nación.

Es precisamente éste el momento de decidir de los destinos de Costa-Rica, y en ella deben poner toda la atención y empeño los ciudadanos que han tomado á su cargo la reforma de las prácticas políticas y la organización del gran partido liberal.

El club, comité ó junta central del partido se halla, á nuestro humilde modo de ver, en la obligación de dar el programa general de sus principios políticos y económicos, y afiliar á este gran centro, bajo esas ideas fundamentales, á las juntas co-

respondientes y sucursales de las demás secciones de la República.

Propuestos por las juntas de provincia los que hayan de ser favorecidos con los votos de los ciudadanos, y de acuerdo con la Junta central, se hará la propaganda en debida forma, y los candidatos estarán en el deber de manifestar su acuerdo con los principios del partido, y además, ante la respectiva mesa de distrito ó cantón, ofrecerán sostener el programa bajo cuyas condiciones han aceptado la designación para miembros de la Cámara y representantes del pueblo.

De esta suerte, y sin más detalles, que naturalmente dejamos á la penetración y habilidad de las juntas, se obtendrá un Congreso digno del país, y que siendo fuerte garantía de acierto, asegure á la vez las conquistas del progreso y de la libertad.

Al dar esta primera voz de aliento, no creemos decir nada nuevo y que no se haya ocurrido ya á los señores miembros de la Junta central y de las provinciales que con ella están en relación y correspondencia; anhelamos sólo que el público comience á interesarse para esta gran cuestión de la actividad política, que hace conciente y apto al pueblo para el cumplimiento de sus altos destinos.

La inercia y el estancamiento no pueden producir más que la muerte en lo físico, así como en lo moral y político.

Es preciso moverse, á riesgo en caso contrario de abandonar sus destinos en manos de la ciega casualidad ó de la interesada insidia.

La primera campaña electoral de este género será la primera victoria del gran partido liberal.

Quien se quejare de abusos, que busque sus correligionarios y juntándose con ellos forme su partido, bajo programa explícito y con tendencias claramente definidas.

El campo de la lucha electo-

ral es el más digno en que el ciudadano puede ejercer sus derechos, y en esa contienda precisamente es donde los pueblos se hacen dignos de tenerlos.

El ejercicio, la práctica es el único método en toda esfera de aprendizaje: aprender á ser ciudadanos es hacerse dignos de una patria bien constituida, y dar á esta pequeña y laboriosa nación una carta fundamental é instituciones propias de los pueblos verdaderamente cultos é ilustrados, la obra más grande que sus hijos pueden acometer.

Pensar en todo lo que concierne á su vida y desenvolvimiento propio, es obligación de ese círculo político que puede decirse representa hoy á todo el país.

No emitimos estos pensamientos en forma dogmática, á fin de que se nos tenga por iniciadores, sino para que ellos resalten claros y sean entendidos y aceptados, en su caso, sin vacilación y de lleno.

Ha llegado el momento de las definiciones políticas, decíamos ayer; pues á éso debe seguirse inmediatamente la organización propia del gran partido liberal en la nación.

Hay que entrar de una vez en acción, y en acción ordenada al fin propio que debe perseguirse con incansable energía.

El reinado de las preocupaciones ha pasado, y debe implantarse en su lugar el imperio de las ideas sanas: después de las tinieblas la luz.

Luz brillante es la que se necesita para iluminar la conciencia del ciudadano en la verdadera república democrática.

Así se pelea y así se triunfa.

REPRODUCCION.

¡Abajo los mantos!

De "El Comercio" de Quito

No podemos hacer una crónica de teatros ni de salones, por la razón de que, rigurosamente hablando, nos falta lo uno y lo otro. No podemos discutir sobre acontecimientos, porque nuestra vida es

tranquila y reposada. No podemos hablar del *bel canto* porque nadie canta. *El Fausto*, *Ruy Blas* y *Ayda* son entre nosotros cosas mitológicas y la única música que conocemos es la de la letanía, sin llegar en lo religioso al *Ave María* de *Gounod* que es sublime, augusta, solemne y que levanta verdaderamente el espíritu. El divino arte en Quito llega frívolamente hasta el *Stella matutina* ó el *Salus infirmorum* con su coro de *ora pro nobis* y..... *Laus tibi Cristi*. El benemérito cuerpo de *coristas* y de *hijas de María*, hace grandes esfuerzos al cantar el *Consolatrix afflictorum*, y Nuestra Santa Madre Iglesia las debe honra y gloria por los entusiastas gritos con que inconscientemente turban la santidad y el silencio del templo y se entregan á los éxtasis líricos de la plegaria.

Pero.....dejemos ésto de lado para ocuparnos de una costumbre que queremos combatir. Vamos á emprender con las señoras. Tenemos una predilección especial por este sexo que los unos llaman débil, los otros bello y algunos péfido. Débil, bella ó péfida, adoramos á la mujer que es nuestro encanto, y confesamos que ni podemos ni queremos vivir sin ella.

¡La mujer! ¡Santa Teresa ó Sapho: cantando la una en la roca y la otra en su selda un himno de amor! Misterioso sér, lleno de pasiones y de disimulos; lleno de expansiones y de reservas; lleno de discrección, de delicadezas y de preocupaciones; capaz de los afectos más extremados: concentrando en su alma los ideales del sentimiento y teniendo que vulgarizarlo todo en una vida de dependencia mecánica, automática y limitadísima. En otros mundos con vastos horizontes, hay muchos gozes que satisfacen el ansia apasionada y febril de esa hermosa, débil ó péfida mitad del género humano.

Entre nosotros.....el tipo verdadero de las mujeres apenas se conoce. Hay mamás.....tías.....primas.....hermanas.....pero pocas mujeres; sin que neguemos que las hay llenas de espíritu y que tenemos el placer de tratarlas.

Vamos á ocuparnos del título de este artículo y á dar una batalla contra los mantos, con la seguridad de que no triunfaremos, pero con la ardiente fe de un misionero entre infieles. La buena semilla fructifica al fin, y nosotros tenemos fe en el porvenir y aspiramos á las transformaciones....¿Cómo ha nacido el manto á la vida por la primera vez? ¿Por qué generación espontánea? ¿En qué misteriosa incubación?.....Nada se sabe de fijo sobre su origen oscuro, ni merece la pena de averiguarlo.—Los griegos, los romanos, los cuatro reyes de la *baraja* y los dioses mitológicos, podrían servirnos de punto de partida; pero no queremos echarla de eruditos ni hablar de César envolviéndose en el manto en el supremo momento de cantar el aria final.

Reconocemos con gusto que las quitañas tienen mucha gracia; y podría-

mos citar los nombres de C. . . . , R. . . . J. . . . , E. . . . y otros si no temiéramos ser indiscretos: admiramos aquella ondulación voluptuosa de su marcha: la elegancia con que se siñen y envuelven en aquel vasto tejido de invariable merino negro: gozamos *si sabemos soñar despiertos*, con misterios llenos de seducción, dentro de aquellos pliegues y bajo aquellas ondulaciones: hacemos con aquel sér fantástico apasionados poemas de amor; pero protestamos en conciencia contra aquella impenetrable barrera, que, no sólo veía por completo las formas, sino que, en su avaricia, oculta casi el rostro excepto la parte más saliente, ó sea el órgano del olfato, que es el único que quizás no es prudente exponer á las perfumadas brisas de ciertas calles y á ciertas horas.

"Para evitar tentaciones
Y no provocar deslices,
Las bellas hijas de Quito
Sólo enseñan las narices."

¿Y qué ventaja encuentra la mujer en ocultarse como una esponja en su escondrijo y en dejar solo la nariz fuera de la envoltura? Comprendemos. . . . por mil razones, que metiera su órgano del olfato entre los pliegues graciosos de su embozo y dejara ver sus ojos, tanto porque las sensaciones que se perciben por la vista son diferentes de las que llegan al cerebro por el olfato, cuanto porque los ojos de las criollas, bien jugados, tienen una elocuencia de que carece la nariz: comprendemos que para salir de las escasas tertulias en avanzadas horas de la noche, se oculten higiénicamente en sus chalets: nos explicamos que las desidias, abandonadas y mal vestidas se envuelvan en unas cuantas varas de lana y oculten ó disimulen su desaseo, su desaliño ó su falta de gusto. También sabemos que para una de esas mujeres que carecen de lo que Lamartine llama *inflexions de la jeunesse*: que no llevan nunca corsé, ni botones, ni corchetes, y que guardan bajo aquella envoltura ropas desgarradas, descosidas ó sucias; el manto tiene una gran utilidad. . . . pero nunca nos convencemos de las ventajas que pueda encontrar una mujer elegante y bien vestida, aunque modesta, en meterse en aquella funda.

Ataquemos, pues, los misterios sospechosos del manto, y formemos desde luego la siguiente opinión:

1º Toda señora joven, *con manto*, será declarada desaliñada y mal formada.

2º Todo individuo del sexo pérfido que sólo enseñe las narices, será sospechado é incluido entre los fenómenos ó entre los objetos que sólo se pueden cojer con tenazas.

3º Toda mujer que censure este artículo y siga con el envoltorio, será incluida en el rango de *los paquetes*.

4º y último. Las señoras de respeto que pasen de cierta edad, podrán seguir, si gustan, envueltas: en atención á sus años de servicio.

Para terminar, protestaremos de toda sospecha que pudiera recaer sobre nosotros, considerando que estamos dominados por ideas. . . . carnívoras. Hablamos solo en nombre de la estética y pedimos á Dios que nos libre de las malas tentaciones que, una vez caídos los mantos, pudieran despertar entre nosotros las formas plásticas de las hijas del Ecuador.

Leunam Etnocroll.

(Anagrama de don Manuel Llorente Vásquez, Ministro diplomático de España en el Ecuador.)

Los Dandies.

La historia de los "Dandies" está todavía por hacer.

Carley, el historiador y filósofo inglés, escribió algunos capítulos pero la abandonó para relatar los hechos de gente tan descuidada en el vestir como Oliverio Cromwell y Federico el Grande. Barbey de Aureville ha publicado "Dudandyesme el de Georges Brummeles," pero su obra no vale gran cosa. Boudelaire también trató del Dandinismo con su acostumbrada solemnidad y no hizo más observación notable que la de que el Dandinismo y el desafío son instituciones tan extravagantes y tan antiguas como el mundo. Ahora un editor inglés ha reproducido un grandísimo lujo de grabados y de cromos en el libro en el que el capitán Jousse reunió los documentos para la historia de esta ciencia en un tomo titulado "La vida de Georges Brummell Esq." Balzac, creador de Marsay y de Lucien de Ruempfé, ha muerto. Se necesitaría otro Balzac, para utilizar dignamente los materiales reunidos por el capitán Jousse, porque la historia de los Dandies es más difícil hacer que las de los grandes capitanes.

Brummell, rey del género, se educó en un centro apropiado para formarle. Su padre era secretario de lord North, el presidente del consejo que por desprecio se dormía en el banco de los ministros, mientras los oradores de oposición le dirigían ataques violentísimos.

Al salir de la Universidad de Oxford entró de alférez en un regimiento de húsares mandado por el príncipe de Gales, que después fué Jorge IV, y fué el favorito del príncipe. De la noche á la mañana dejó el uniforme y se convirtió en rey de la moda.

Una palabra suya se trocaba en oráculo. Sus caprichos hacían ley en los salones de toda Europa.

Un autor inglés ha escrito la siguiente silueta de Brummell: "No era guapo ni feo. Pero tenía en toda su persona un aspecto de increíble astucia y penetración. Todos sus actos iban impresos con el sello de la impertinencia de buen tono."

El prestigio de Brummell llegó á ser tal, que el príncipe de Gales tuvo celos de él. Sobrevino la ruptura, que algunos escritores atribuyen á una grosería del ilustre dandi hacia su real amigo.

Cuéntase que Brummell, cenando una noche con el príncipe, le dijo: (Jorge, llama). El príncipe se levantó, tiró de la campanilla y al entrar el criado le dijo: (Llévale á la cama á ese borracho). El club Watter era el cuartel general de los dandies en Londres. Una noche dió un baile y hubo una junta borrascosa para decidir si se convidaría al príncipe de Gales después de su ruptura con Brummell.

Fué preciso que el dandi apoyase la invitación para que el club se decidiera á consentir que el heredero de la corona asistiese á la fiesta.

Los dandies, en tiempo de Brummell, cometieron mil excentricidades. Una vez imaginaron llevar ropa raída hasta el extremo de que estuviera casi agujereada. La operación era muy difícil y se hacía con vidrio: el colmo de la moda fué entonces ir (raído con perfección). Los guantes de Brummell eran obra de cuatro artistas especiales; uno para el pulgar, otro para los demás dedos, otro para el dorso y otro para la palma.

Francia ha tenido á D'Orsay, rival de Brummell. En España no hemos poseído más que imitadores de ambos. Brummell murió pobre y loco en Francia. Al *beau Nash* le hicieron funerales públicos en Londres. La memoria D'Orsay vive imperecedera en Francia.

Pero el dandinismo ha muerto. Los

trajes modernos apenas permiten la extravagancia.

César no podría hoy gastar á diario corona de laurel para taparse la calva, ni Empédocles sus sandalias de oro para hacer resaltar mejor las formas esculturales de su pie.

CABOS SUELTOS.

Renuncia.—Admitida la que presentó don Manuel Montealegre del cargo de Escrutador de la junta electoral del distrito del Norte de esta ciudad, fué reemplazado por el Doctor don Otoniel Pinto.

Exportación.—Según el cuadro publicado por el Director de la oficina de Estadística, la exportación de productos habida por el puerto de Puntarenas, en el mes de enero último, asciende á un valor de \$ 88,483-97, y por el puerto del Limón, á \$ 51,033-45, que dan un total de \$ 145,507-42. Entre los productos, el de mayor importancia exportado por Puntarenas es el café, que llegó á 3,978 bultos, y por el Limón el de bananas, que llegaron á 34,055 racimos.

La Junta Electoral calificadora nombrada para el distrito de la ciudad de Alajuela y el del barrio de San José, eligió para su Presidente á don José Antonio Castro, y para escrutadores á los señores don Andrés A. Sibaja, don Deodoro González y don Ignacio Barquero.

Oposición al destino de maestras de escuela, han hecho la señorita María Santeliz, para la escuela de niñas de Cot, pueblo de Cartago, y la señorita Isolina Alvarado, para la dirección del Liceo central del cantón del Naranjo de Alajuela.

El Director General de Correos avisa que se ha establecido una oficina de correos en el punto denominado "La Barranca", la cual será servida por el telegrafista de dicho lugar.

Hace también saber al público que el correo de Juan Viñas saldrá de esta ciudad los martes y viernes á las 7 de la mañana, y para Orosi los sábados, á las 6 a. m.

Los felices.—"La Gaceta Oficial" publica los nombres de los dichosos que sacaron premios en el sorteo de la Lotería del 7 de este mes. El n.º 1,382, vendido por don Teodorico Quirós, fué el del premio gordo y tocoles los \$ 1,000 por cuartas partes á los señores Antonio Zelaya, Pedro Jiménez, Dolores Morales y doña Matilde P. de Prestinary. Buen provecho y que continuen de uña y carne con la Fortuna.

El 14 de marzo próximo se verificará el sorteo de los 3,000-00, distribuidos en esta forma: 1 premio de \$ 1,000-00; 3 de 200-00 cada uno; 5 de 100-00; 6 de 50-00; 8 de 25-00; 20 de 10-00; 40 de 5-00.

La emisión consta de 4,284 billetes de \$ 1-00 cada uno.

Con tiempo se avisa que la correspondencia que debe llevar el vapor y que según el itinerario

debía despacharse el 26 del corriente, se despachará el 25, anticipación debida á que estamos en el mes en que hablan menos las mujeres y los hombres políticos, porque no tiene sino 28 días.

Contemplaciones.—Así se intitula el folleto en verso escrito por el joven ecuatoriano don Roberto Andrade, durante la navegación, con rumbo al puerto salvadoreño La Libertad.

Antes de ahora hemos dicho que el señor Andrade es uno de los conjurados del 6 de agosto que dieron en tierra con el tirano García Moreno; últimamente estuvo á punto de ser víctima de los herederos de ese sanguinario Dictador, merced á los manejos observados por un colombiano indigno, para que se llevara á cabo la extradición del joven patriota; á esto hace referencia, cuando dice en una de las estrofas de su composición tan valiente, como llena de excelentes ideas:

"Salí con vida, fatigóse el vicio
De herir contra el deber: jamás del odio
La daga en manos de un Caín de oficio
Podrá ofender el corazón de Harmedio".

Por las estrofas del señor Andrade, bien se conoce que lleva en su pecho un hervidero de patrióticas ideas y un corazón varonil, retemplado en medio las persecuciones, como el metal entre las llamas de una hoguera.

Enviamos al señor Andrade nuestras sinceras felicitaciones, por su folleto, que lo consideramos como una honra para él y para su patria.

A una coqueta.—De Ricardo Palma.

Hija mía: con guiños y monadas
de otros á hacer aspira la conquista;
figurar nunca quise en la gran lista
que lleváis las coquetas desalmadas.

Conmigo no hay magnéticas miradas,
ni sonrisas que valgan una arista,
y los nervios, de que habla un romancista,
son para mí solemnes bellacadas.

Quede eso á manebitos de la hoja;
(este verso no es mío, es de Quevedo)
yo ni entiendo de tira ni de afloja;
yo ni subo, ni bajo, ni estoy quedo;
mas, sin darla de ser toro jugado
soy ya. . . . carabinero jubilado.

Envenenamiento.—Por consideraciones al padre del joven que puso fin á su vida con una dosis de veneno, no dimos ayer cuenta de este desgraciado suceso; pero la prensa se ha ocupado ya de él y aun dado la causa que le obligó al suicida á levantar con sus propias manos la losa del sepulcro, donde yacen sus restos mortales.

Que el recuerdo de su desgraciado fin, sirva de ejemplo á los jóvenes que dan rienda suelta á pasiones que conviene sean moderadas por el juicio y la serena reflexión.

Enviamos nuestras espresiones de sentimiento á sus deudos.

El crimen de una madre loca.—Horroroso es lo sucedido en una casa de Long Prairie, territorio de Washington. Mrs Miner, madre de cinco hijos, víctima de la enagenación mental, distribuyó papelés por toda la casa y los saturó de petróleo; al día siguiente dijo á su marido que iba á matar á

toda la familia: él cobró miedo y quiso abrir la puerta, cuando descubrió que la casa estaba ardiendo: echó mano á una de sus hijas y trató de huir con ella, pero halló todas las puertas clavadas, y al fin con gran trabajo y con terribles quemaduras logró escaparse con su hija por una ventana. Su mujer y los otros cuatro hijos murieron abrasados.

Infausta noticia. Nuestro querido amigo y corredactor don Juan F. Ferráz ha recibido hoy la triste nueva de la muerte de su hermana doña Carolina F. de las Casas, quien dejó de existir el 9 de diciembre próximo pasado, víctima de una penosa enfermedad, en Santa Cruz de la Palma, Canarias. Los vínculos de cordial amistad que nos unen al señor Ferráz, nos hace partícipes del dolor que justamente experimenta él por este inesperado y triste acontecimiento; dámosle, pues nuestro sentido pésame, deseándole valor y resignación para soportar esta desgracia.

NOTICIAS POR EL CABLE.

TELEGRAMA de San Juan del Sur recibido en San José el 16 de febrero de 1886.

Nueva Orleans, febrero 12.—Gilberth Green y Compañía, Agentes algononeros, han quebrado. Ha causado algunas dificultades la quiebra de esta casa en Liverpool.

Washington, febrero 12. El Honorable Burman tuvo una conferencia con el procurador general Joade, relativa al proyecto de Teléfonos.

Boston, febrero 12. Los bonos mejicanos centrales se cotizan al nueve por ciento. El Scrip. al 80.

Nueva York, febrero 12. Los restos del General Hancock fueron removidos hoy de la Isla del Gobernador bajo una lluvia y espesa niebla, fueron conducidos en vapor á un muelle de Nueva York y de allí en un carro fúnebre á la Iglesia de la Trinidad, acompañados de tropas. Miss Hancock permaneció en su casa. Después de las ceremonias en la Iglesia que estaba llena de gente, fueron conducidos los restos por el reverendo Morgan, Rector de la Trinidad y reverendo Godwin de la Isla del Gobernador. — Saliendo de Nueva York, para Norristown, Pensilvania, descansarán allí los restos del difunto General.

Méjico, febrero 12. Phipps H. Morgan, ex-Ministro de los Estados Unidos, llegó hoy aquí acompañado de I. A. Sherman, de Nueva York.

Londres, febrero 12. Esta noche no ha habido noticia de que hayan ocurrido disturbios en ninguna parte de Londres.

Comienza á renacer la confianza pública. El Gobierno ha enviado circulares á sus empleados en todo el país, pidiéndoles informes sobre el estado de miseria en que se encuentran los obreros sin

empleo y exitándoles á que hagan indicaciones sobre los mejores medios para socorrer á los necesitados.

El entusiasmo por socorrer á los obreros sin empleo, se está extendiendo á las ciudades de provincia.

Dos mil raciones y gran cantidad de vestidos se distribuyen diariamente en Glasgow.

El Banco de "Inglaterra" y "Glyn", han dado cada uno mil libras para socorrer á los obreros indigentes en Londres.

El fondo de las suscripciones, ascienden ahora á diez mil libras esterlinas.

Londres, febrero 12. Hoy se falló en la causa de Mr. Donald, Crawford, contra su esposa en la cual Sir Charles Dilke es responsable.

El salón de la corte estaba lleno de gente, entre la cual se hallaban muchos caballeros prominentes, pertenecientes á círculos oficiales y sociales.

El Juez falló, concediendo divorcio á Mr. Crawford, y declarando absuelto de la instancia á Sir Charles Dilke, por falta de pruebas contra él.

Londres, febrero 12. Los caudillos de la última demostración por trabajo en esta ciudad, visitaron á Gladstone, en su residencia oficial, esta tarde, para informarse de la política que el Gobierno se proponía adoptar, en la cuestión de socorrer á los obreros sin empleo en Inglaterra.

Gladstone se hallaba ausente cuando la diputación llegaba á la oficina; se aconsejó á los representantes se dirigiesen á la Secretaría de lo Interior, porque el asunto no pertenecía precisamente al departamento de la Tesorería de que Gladstone es primer Lord.

La contestación fué recibida con muestras de desagrado, y los comisionados presentaron al Secretario el documento para que lo entregara á Mr. Gladstone; este documento está concebido en términos en que implican una declaración á favor de los obreros sin empleo, y de que el Soberano tome inmediatamente medidas para socorrer á los más necesitados.

Sir Charles Dilke fué absuelto por el alegato "Fecienco" de que la confesión no juramentada de Mrs. Crawford, era prueba insuficiente.

El tenor del juicio todo ha producido universal convicción de la culpabilidad de Dilke: el Juez Brett, en su resumen, dijo: que la declaración de la acusada era tan clara y explícita, que le obligaba á declarar que se había cometido en realidad un absolutorio. La situación de Dilke ha sido reagravada por haberse abstenido de declarar en la causa.

El juicio ha causado una impresión dolorosa.

Londres, febrero 13. La huelga de obreros en la fábrica de medias de Leicester, se convirtió á media noche en un motín.

Los amotinados se mostraban

desesperados y tercios, negándose á acatar órdenes de los agentes de Policía sin embargo, después de una lucha prolongada, la Policía consiguió dispersarlos.

REMITIDOS.

Una oscuridad.

Don Mauro Oviedo ha salido aclarando un informe que dimos del estado de los vaporcitos correos, y para más aclararlo nos hace decir lo que no hemos dicho.

Dice que nuestro dictamen le achaca á él solamente, todo el mal estado de los vapores.

Nuestro informe no dice tal cosa.

Ese informe está basado en un examen que practicamos en los referidos vapores y en el estado en que los encontramos.

No hemos culpado al Señor Oviedo por el mal estado del casco, cubierta y máquina del vapor "Cañas;" pero si culpamos al maquinista, sólo al maquinista y á nadie más que al maquinista, por la inutilidad y ruina completa de la caldera nueva de dicho vapor, debido á su falta de inteligencia y cuidado.

La falta de conocimientos técnicos de ese maquinista la ha venido á hacer pública y patente con su aclaración el Señor Oviedo.

Pocos sabían quien era el tal maquinista, él publicó el nombre.

El como tal maquinista dice: "Ninguna caldera puede hacer explosión teniendo el agua necesaria."

Ese principio nuevo y exclusivamente suyo, revolucionaria por completo toda la teoría y práctica de la mecánica aplicada.

Nosotros, aunque no somos esos maestros que él dice, sabemos lo suficiente para conocer que la superficie lineal de una sección de caldera y el coeficiente tensil del material de que esté construida, son los factores necesarios para averiguar con toda exactitud la presión con que irremisiblemente reventaría una caldera nueva y sana.

La descomposición fisico-química á que nos referimos en nuestro informe, el Señor Oviedo, sin comprenderla, viene explicándola por la posición del tubo de defecación.

Ese tubo estaba bien colocado en la caldera donde lo encontró Oviedo, y si lo cambió bajándolo 8 pulgadas, prueba que no sabe su uso.

La llave de purga no la sabía usar Oviedo, y de allí provino la concentración salinosa que impidió el contacto del agua con el hierro de la caldera, haciendo que éste se calentara al rojo, suavizándose hasta ceder con la presión del vapor y formando las ampollas que tiene la caldera.

El Señor Oviedo no sospecha siquiera el riesgo que corrió su propia vida, el día que ese incidente resultó y por eso se atreve á querer arriesgar las vidas ajenas.

Esa descomposición fisico-química, consiste en que el hierro ha pasado del estado fibroso al de cristalización y de consiguiente su fuerza cohesiva ó tensil ha sido rebajada desde 40,000 libras que tenía á 25,000 libras por pulgada inglesa cuadrada.

Hablando del vapor "Fernández," dice Oviedo, que la caldera sólo tiene 10 fluces en mal estado; nosotros afirmamos que son todos; él dice que es obra de 12 días arreglarla, ¿por qué no la arreglo cuando era mecánico de dichos vapores?

Finalmente, Oviedo nos censura que critiquemos que los herreros, fegoneros y músicos, sean los maquinistas de esos vapores, y nos dice, que muchas veces los discípulos saben más que los maestros; en cuanto á esto último tiene razón, siempre que los discípulos lo sean ó lo hayan sido.

Nosotros creemos que el trabajar y tener oficio es muy honroso; pero no por eso buscaremos un herrero para que nos calce, un músico para que nos haga una mesa ó un letrado para que nos haga un cocktail.

Si hemos contestado es por el público.

Sostendremos teórica y prácticamente nuestro informe con cualquiera persona competente que nos arguya; mas no contestaremos otra vez al Señor Oviedo.

Puntarenas, febrero 12 de 1886.

A. VILLASEÑOR.—P. W. CHAMBERLAIN.

Otro sí:

Como Don Mauro Oviedo quiere hacerse aparecer como descuidado en el cumplimiento de mis deberes en el tiempo que fui mecánico de los vaporcitos, voy á hacer públicos los hechos como han pasado.

Un sólo remiendo puse al casco del vapor "Cañas" con hierro de $\frac{1}{4}$ de pulgada inglesa de espesor, grueso en proporción al resto del casco; 4 remaches puse á la zapata del timón, y si no hice más reparaciones en dicho casco, fue porque tenía orden de no gastar cantidad alguna en una cosa condenada como inútil.

Ignoro cuales sean las tantas reparaciones hechas por Oviedo. Siendo Oviedo maquinista del vapor "Fernández", fue cuando se quemaron los fluces de la caldera de dicho vapor y él mismo, personalmente, fue al taller del Ferro-carril á avisármelo; no habiendo en ésta ni en el interior de la República un tube expander del calibre necesario, traté de remachar los más malos como es costumbre; pero no dieron resultado por estar muy quemados y cuenta á mi jefe de que lo que procedía, era cambiarlos por completo.

A. VILLASEÑOR.

Liberia, 10 febrero de 1886.

Sres. Redactores del "Otro Diario".

San José.

MUY SEÑORES MIOS:

El 31 de enero, don Anibal Santos organizó un club político para trabajar por la candidatura de don Bernardo Soto, muy popular en esta provincia.

He asistido á todas las sesiones que ha celebrado; y en una fui testigo de un incidente que prueba que uno de sus miembros no se halla á la altura de su misión, pues prefiere sus intereses á los generales de la sociedad.

Sucedió que don Federico Faerren presentó lista, para que fuera discutida, de las personas que cree que son propias para electores.

Don Rafael Rivera la rechazó, manifestando sin rodeos, que lo hacía porque no representa sus intereses personales; y en consecuencia presentó otra, que el encabeza, asegurando que la sostendría á todo trance el gran círculo que lo rodea, cuya existencia me libre Dios de poner en duda.

Tan absoluta afirmación, obligó á don Anibal Santos á pedir, que los miembros del club expresaran con franqueza, si estaban dispuestos á obedecer el voto de la mayoría, que él por su parte acataría para que hubiera unidad en los trabajos, pues lo único que

se había propuesto al establecer esta sociedad, era el triunfo legal de la candidatura Soto, solamente porque espera, que éste gobernará el país constitucionalmente, y no con leyes excepcionales, á las cuales tiene horror invencible.

Todos contestaron que estaban resueltos á acatar el voto de la mayoría, excepto el Sr. Rivera que dijo que sostendría su lista con exclusión de cualquiera otra.

A mí lo que me admira es, que no estando de acuerdo con la sociedad, no haya renunciado su puesto de vocal, como lo exigía su decoro.

Sé que trabaja con Don Antonio Alvarado para hacer electores á las personas que les son devotas; pero serán derrotados á pesar de la popularidad y grande influencia de que gozan. ¡Valiente tontería! Como si nosotros no supieramos que apenas pudieron empatar las elecciones pasadas á pesar de las trampas y padrinos de que se valieron.

Hoy no proceden con franqueza. Para sus trabajos han tomado por pretexto al Sr. Santos, que no ha presentado ninguna lista y que no ha recomendado á nadie para elector.

La verdad es que lo que se proponen es conservarse en la diputación, cosa que no les critico y de que debe congratularse la República, cuyos intereses han defendido con tanta elocuencia como valor.

Sin embargo, bueno fuera que se quitaran la máscara, y sobre todo, que no trataran de sortear el toro con la capa del Sr. Santos, cosa que no es muy caritativa, porque, hablando con franqueza, SS. Redactores, y solo sea dicho entre nos, porque tengo mucho miedo de que me rompan el timpano los aullidos de uno de los pocos que tan pomposamente llama su círculo el Sr. Rivera, lo que éste y Alvarado se proponen al desechar la lista que presentó el Sr. Faerron, no es atacar al Sr. Santos que maldito interés personal tiene en que triunfe, sino dejar atado de pies y manos á un sujeto que la sostiene, que yo no nombro y que ellos tienen la prudencia de hacer lo mismo.

De U. muy att^o y
S. S.
N.

AVISOS.

AVISO.

Vendo las sillas que pertenecen al gran circo Parisiense, para por menores dirigirse al propietario en el hotel Benedictis.

KENEBEL.

ARSENIO JARDIN,

COMPRA ORO DE ALHAJAS VIEJAS.

Calle de la Catedral, frente á la Imprenta de la Paz.

P.—29.

AVISO.

Se vende el caballo negro de la Compañía "Circo Parisiense". Entenderse con Frank Kenebel en el Hotel de Benedictis.

3 v. 3

Francisco A. Durini.

Escultor

y negociante en mármoles con depósito en Génova, se encarga de hacer venir directamente de Italia, á precios sin competencia en Centro-América, monumentos, mausoleos, altares, pulpitos, cruces, lápidas, pilas bautismales y para agua bendita, estatuas, fuentes, macetas, escalones, ladrillos, tablas para muebles y mesas de café, etc. etc.

A toda persona interesada le proporcionará modelos y planos de buen gusto artístico conforme á los cuales se comprometerá hacer venir toda obra que se le encomiende, garantizando el trabajo y respondiendo de toda avería, hasta dejarla colocada en el lugar que se le designe.

Testimonio de sus trabajos son los dos grandes monumentos y un mausoleo erigidos á la memoria del General Morazán en las capitales del Salvador y Honduras, así como también los del sabio Valle, Doctor Reyes, General Cabañas, en Tegucigalpa y muchos otros mausoleos de familia colocados en aquellas Repúblicas y en la de Nicaragua.

En trabajos, precios y condiciones, sin competencia.

P alt. 9.—

AVISO

á las familias dolientes
Taller de marmolista

Uruca n^o 8.—San José.

No pidan nada al Extranjero teniendo aquí casi de balde. Ausentándome del País, realizo 500 lápidas de mármol para cementerios con sus dedicatorias de todas clases, gruesos, y dimensiones á precios de ganga, tableros para muebles, mesas, locetas para pisos, etc. etc. Encargue el que deba dedicar un recuerdo eterno, no pierda hoy esta ocasión: conducción y colocación libres dentro y fuera de la República respondiendo de avería.

¡¡26 lápidas encargadas en una semana!! si será ganga.

A LOS EXPORTADORES DE CAFE.

El vapor francés

"PRÉCURSEUR"

de mil toneladas de registro llegará á Puntarenas, á fines del presente mes.

Tomará carga para Londres, el Havre y Burdeos SIN TRASBORDO, al flete reducido de

£ 3 NETAS por tonelada inglesa.

Los que deseen asegurar alguna cantidad y aprovechar esta oportunidad, ocurran á

J. DUPRAT y C^{as}

10 v. 2.

Alejandro Castro Carrillo,
Abogado, ofrece sus servicios en todo lo concerniente á su profesión.

Despacha en su bufete, n^o 18, calle de la Plaza Nueva.

Heredia, enero 19 de 1886.

P 13.—

CLUB ELECTORAL.

Suplicamos á las personas que acepten la candidatura del ciudadano Don Bernardo Soto para Presidente de la República en el próximo período constitucional, se sirvan concurrir á nuestras oficinas, con el objeto de que firmen si lo desean, el voto de adhesión.

En toda la República habrá miembros correspondientes de nuestro Club y ellos recogerán las firmas de los partidarios residentes en cada localidad.

San José, enero 28 de 1886.

Francisco M^a Fuentes.

Andrés Venegas. Máximo Fernández.
Manuel Montealegre. Juan W. Valenzuela.

Panteón general de San José.

Hay un mausoleo con 19 nichos, perteneciente á la sucesión de Don José Quirce, á propósito para una familia numerosa.

Entenderse con el apoderado general en Cartago.

San José, 9 de febrero de 1886.

JOSÉ CAMPABADAL.

6—6:

Un nuevo descubrimiento.

En la vinatería "La Ametralladora," calle del Comercio, n^o 25, esquina opuesta á la ídem sudeste del Mercado, se encuentra un crecido número de botellas que después de haberlas analizado, resultó que contenían:

Vinos y licores de superior calidad, extranjeros y del país.

Así mismo se ha hecho el examen de algunas cajas y bultos que contienen:

Harina de California, Azúcar de "La Victoria" de superior clase y al por mayor.

Gran variedad de granos para el consumo.

Loza, gran surtido, Bacalao fresco, Manila, Queso de bola, fideos por cajas y otros muchos artículos á precios sumamente bajos.

6 v. 4.

AVISO.

Desde el día 25 del corriente mes, hasta el 15 de febrero entrante, de 7 á 9 a. m. y de 4½ á 6 p. m., estará abierta en esta Secretaría la matrícula para los jóvenes que quieran ingresar en el presente año en el Instituto Universitario.

Secretaría de la Universidad.—San José, enero 23 de 1886.

F. HERRERA.

10 v 10.

GRAN CIRCO PARISENSE.

GRAN
función para el
jueves 18 de
febrero.



GRAN
función para el
jueves 18 de
febrero.

Gran beneficio!!!

A favor de los hermanos Kenebel

Un magnífico y variado programa.

Las puertas se abrirán una hora antes que empiece la función.

Venta de billetes en el Hotel de Benedictis, entre las 12 m. y 2 p. m. de la tarde; y en el circo una hora antes de comenzar la función.

PRECIOS DE ENTRADA.

Palcos de cinco asientos y entrada.....	\$ 6-00
Luneta y entrada.....	1-00
Entrada general.....	0-50
Entrada general para niños de menos de diez años.....	0-25

FRANK KENEBEL.